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Texte de la question

M. Sauveur Gandolfi-Scheit attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt,
porte-parole du Gouvernement, sur la situation catastrophique de l'apiculture française. L'année 2014 a été qualifiée
d'année noire en ce qui concerne la production de miel. Elle sera vraisemblablement inférieure à 10 000 tonnes alors
que le taux de mortalité en sortie d'hiver inférieur à 10 %, peut être considéré comme normal. L'avenir de
nombreuses exploitations agricoles est menacé suite à une production sur les vingt dernières années divisée par
quatre. De multiples mesures ont été prises récemment : interdiction et restriction des produits phytosanitaires, mise
en place d'un comité stratégique apicole, création d'un institut technique. Mais malgré cela, la situation est
préoccupante, non seulement d'un point de vue économique mais également sur le plan environnemental compte
tenu du rôle joué par les abeilles dans la pollinisation. Parmi les facteurs explicatifs de cet état des lieux inquiétant
du secteur, figure la forte diminution de la ressource alimentaire des abeilles. Sans fleurs donc sans nectar, ni
pollen, les abeilles ne peuvent ni produire du miel ni répondre à leur besoins et maintenir leurs défenses
immunitaires. L'entrée en vigueur de la nouvelle politique agricole commune (PAC) ne va pas améliorer la situation
puisque la prime à la jachère apicole va être supprimée. Les apiculteurs s'inquiètent de la disparition programmée
de ces garde-manger pour abeilles dont l'efficacité est prouvée depuis des années. La qualité de l'alimentation des
abeilles est un élément clé de leur santé et a un impact sur la production de miel. Il lui demande de bien vouloir lui
indiquer les mesures qu'il entend prendre afin de répondre à cette situation catastrophique de la filière apicole
française.
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